
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 20 – 24 мая 2024 г. 

 
 Федеральная повестка 

Возмещать часть стоимости путевок в детские оздоровительные лагеря 

предложили региональные депутаты 

Псковское областное Собрание депутатов 

 

Возобновить программу поддержки доступных внутренних туристских 

поездок в организации отдыха детей и их оздоровления через возмещение 

части стоимости оплаченной туристской услуги считают необходимым 

представители северо-западных законодательных органов. Вопрос, 

инициированный Архангельской областью, обсуждался на заседании 

постоянного комитета ПАСЗР по культурной политике и туризму под 

председательством Виктора Остренко. 

Такая программа действовала в 2021-2022 годах – из федерального 

бюджета выделялись субсидии акционерному обществу «Национальная 

система платежных карт», что позволяло родителям вернуть до половины 

стоимости путевок в детские лагеря. 

За два летних сезона компенсацией воспользовалось 1,2 млн семей с 

детьми по всей России. С 2023 года в федеральном бюджете не предусмотрено 

выделение средств на частичную компенсацию затрат семей на детский отдых. 

Региональные законодатели убеждены, что возобновление такой важной 

и значимой меры поддержки позволит не только сделать детский отдых 

доступнее, но и создать условия для поддержки материально-технической 

базы и развития детских оздоровительных лагерей. 

Свои аргументы депутаты сформулировали в обращении к министру 

экономического развития РФ Максиму Решетникову.  

 

 Межпарламентские связи    

Депутаты Законодательного Собрания Санкт-Петербурга провели 

встречу с делегацией Пилотной зоны «Китай-ШОС» 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга 

 

С 4 по 13 мая состоялся рабочий визит делегации ЗС СПб в китайские 

города Шанхай, Циндао и Пекин. Основной его целью стало укрепление 

межпарламентских отношений между Северной столицей и городами-

партнерами в КНР, а также развитие экономических связей. В ходе поездки 

делегация посетила Пилотную зону «Китай-ШОС». Таким образом, прибытие 

делегации Пилотной зоны в Санкт-Петербург является ответным визитом и 

свидетельством готовности к всестороннему сотрудничеству. 
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– Исключительно важно, что эта встреча проходит в год 75-летия 

установления дипломатических отношений между нашими странами. Лидеры 

России и Китая встречались уже более 40 раз, что свидетельствует о высоком 

уровне взаимного уважения и доверия. Уверен, что достигнутые в рамках 

этого визита договоренности дадут мощный стимул для развития отношений 

между нашими странами по всем спектрам взаимодействия. Сегодня средства 

массовой информации цитируют выступление Президента России во время 

визита в Китай: «Россия готова предоставлять льготы и доступ к 

технологической базе инвесторам из Китая». Уверен, достигнутые нами 

договоренности станут логическим продолжением этих слов, – подчеркнул 

Дмитрий Панов. 

Возглавляющий делегацию из КНР секретарь Партийного рабочего 

комитета Пилотной Зоны «Китай-ШОС» заявил, что успел в Санкт-

Петербурге ознакомиться с несколькими предприятиями и увидел хорошие 

возможности для будущего сотрудничества. А также отметил большой 

интерес со стороны китайских предпринимателей к сотрудничеству с 

петербургским бизнесом, так как Санкт-Петербург является одним из центров 

Российско-Китайского сотрудничества, в первую очередь, в экономической 

сфере. 

Пилотная зона «Китай-ШОС» является одним из наиболее 

перспективных и престижных проектов, реализуемых на территории Китая. 

Она расположена в административном районе Цзяочжоу города Циндао, 

который является одним из самых развитых экономических центров Китая. 

Пилотная зона стала крупным центром регионального торгово-

экономического сотрудничества. 

 

Парламентарии подводят итоги работы юбилейной XL Конференции 

ЮРПА  
Государственныйо Совет – Хасэ Республики Адыгея  

 

21 мая состоялось пленарное заседание XL Конференции Южно-

Российской Парламентской Ассоциации под председательством Народного 

Хурала (Парламента) Республики Калмыкия. Делегатами форума было 

рассмотрено и одобрено 60 обращений и нормотворческих предложений, 

подготовленных законодательными собраниями регионов Юга России. В 

рамках XL Конференции ЮРПА вместе работали депутаты 11 субъектов РФ и 

Народного Собрания – Парламента Республики Абхазия. 

В ходе Конференции законодатели обсудили вопросы социальной 

адаптации военнослужащих, меры социальной поддержки участников СВО. 

Также рассмотрели обращения к Правительству Российской Федерации; 

инициативы о внесении изменений в Федеральные законы, Кодекс об 

административных правонарушениях, Налоговый и Уголовно-

процессуальный кодексы Российской Федерации; вопросы, касающиеся 

совершенствования системы образования, жилищного, трудового, 
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природоохранного и земельного законодательства, патриотического 

воспитания. Обсудили предложения, направленные на развитие спорта, 

сельского хозяйства, здравоохранения, укрепление стабильности в бюджетно-

финансовой сфере.  

Юбилейная Конференция запомнится насыщенной повесткой и рядом 

очень важных решений, как было отмечено в выступлении председателя 

ЮРПА, спикера Народного Хурала Артема Михайлова. Он поблагодарил 

депутатов за плодотворную работу и вручил почетные грамоты за активную 

деятельность и существенный вклад в укрепление межпарламентских связей. 

В завершение Конференции состоялась традиционная передача знамени 

Южно-Российской Парламентской Ассоциации. В торжественной обстановке 

Знамя принял Председатель Законодательного Собрания Ростовской области 

Александр Ищенко. Следующая Конференция ЮРПА состоится в Ростове-на-

Дону. 

 

Депутаты Народного Собрания приняли участие в работе профильных 

комитетов ЮРПА  

Народное Собрание Республики Ингушетия 

 

Депутаты Парламента Республики Ингушетия Магомет Алисханов, 

Магомет-Сали Добриев, Руслан Оздоев, Батыр Хамхоев, Бадрудин Олигов 

приняли участие в работе профильных комитетов и комиссии ЮРПА. 

В рамках работы комитетов парламентарии рассмотрели 

законодательные инициативы и обращения в федеральные органы 

государственной власти по широкому спектру вопросов. Они касаются 

актуальных тем градостроительной деятельности, экономического развития, 

сельского хозяйства, налогового и жилищного законодательства, 

здравоохранения, образования, а также социальной поддержки отдельных 

категорий граждан. 

 

Заседание Совета ЮРПА 

Народный Хурал (Парламент) Республики Калмыкия  

 

В рамках работы XL Конференции законодателей состоялось заседание 

Совета ЮРПА. После которого состоялась церемония подписания 

Соглашения о межпарламентском сотрудничестве между Народным Хуралом 

(Парламентом) Республики Калмыкия и Советом муниципального округа 

муниципальное образование  Антрацитовский муниципальный округ ЛНР. 

 

Инициативы астраханских парламентариев поддержаны ЮРПА 

Дума Астраханской области 

 

По поручению спикера Игоря Мартынова комитеты Думы Астраханской 

области подготовили 5 предложений в повестку Конференции, которые 
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направлены на совершенствование федерального законодательства и 

нормативно-правовой в сферах образования, аквакультуры, ЖКХ, защиты 

прав работников, безопасности. 

Так, одно из обращений направленно на поддержку медицинских 

работников, выполняющих задачи в зоне специальной военной операции. 

Депутаты Думы Астраханской области предложили предоставить им 

дополнительные гарантии в части освобождения от всех обязательств, 

установленных договором о целевом обучении на тот период, когда они 

находятся в зоне СВО. 

Еще одним обращением предлагается внести изменения в федеральное 

законодательство, регулирующее отрасль аквакультуры. На протяжении 

десятилетий рыбоводы занимались разведением и выращиванием рыб 

осетровых видов с использованием шлюзов, находящихся в ведении ФБУ 

«Администрация Волжского бассейна внутренних водных путей». На 

сегодняшний день договоры между хозяйствующими субъектами и 

федеральным учреждением признаны недействительными. Организации 

должны освободить гидротехническое сооружение. Транспортировка рыбы, 

по мнению представителей рыбоводческих компаний, приведет к гибели 

уникального стада осетровых. Отмечается, что данные шлюзы с 1989 года не 

эксплуатируются по прямому назначению, пропуск судов через 

соответствующие шлюзы не осуществляется. 

Закинициатива направлена та то, чтобы создать правовые основания 

возможности использования гидротехнических сооружений и их 

конструктивных элементов в целях рыбоводства. 

В повестку дня также включен вопрос об установлении дополнительных 

выплат к пенсиям тренерам физкультурно-спортивных организаций, 

осуществлявших подготовку чемпионов Олимпийских, Паралимпийских, 

Сурдлимпийских игр в течение двух и более лет. С данной инициативой 

астраханские депутаты вышли в связи с обращениями граждан. 

В настоящее время право на дополнительное материальное обеспечение 

не распространяется на вышеуказанную категорию тренеров, поскольку они 

зачастую не включаются в состав сборных (олимпийских, паралимпийских, 

сурдлимпийских) команд. Вместе с тем, тренеры в физкультурно-спортивных 

организациях, которые осуществляли подготовку спортсмена-олимпийца до 

включения его в состав сборных команд, играют не менее важную роль, ведь 

именно они формируют личность чемпиона, воспитывают его характер, 

упорство и настойчивость. 

Кроме того, астраханские депутаты вынесли на обсуждение вопросы о 

необходимости применения пешеходами и владельцами средств 

индивидуальной мобильности световозвращающих элементов в темное время 

суток, усовершенствовании порядка вывоза твердых коммунальных отходов. 

Все инициативы астраханцев поддержаны единогласно. 
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Инициативы Волгоградской областной Думы поддержаны XL 

Конференцией ЮРПА 

Волгоградская областная Дума 

 

Председатель Волгоградской областной Думы Александр Блошкин 

подчеркнул, что взаимодействие в рамках Конференции Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации способствует выработке конкретных шагов, 

направленных на эффективное решение задач, поставленных Президентом 

России Владимиром Путиным.  

«В повестку заседания были включены многие вопросы, получившие 

отражение в ежегодном Послании главы государства Федеральному 

Собранию, - это и помощь семьям с детьми, пожилым людям, оказание 

всесторонней поддержки участникам специальной военной операции и их 

близким, сохранение здоровья граждан, улучшение состояния экологии, 

дальнейшее укрепление экономики, - отметил Александр Блошкин. – Как 

правило, темы, обозначенные в обращениях, актуальны для всех субъектов 

Российской Федерации. Для нас важно выработать единую позицию и донести 

ее до федерального центра. Мы все понимаем, что успешное выполнение 

намеченных стратегических планов должно быть обеспечено 

соответствующей законодательной базой. И региональные парламенты 

должны активно участвовать в ее развитии и совершенствовании». 

 

Крымский парламент инициирует продление особого порядка выбора 

способа определения поставщика 

Государственный Совет Республики Крым 

 

Председатель комитета по законодательству Сергей Трофимов 

представил на заседании профильного Комитета Южно-Российской 

Парламентской Ассоциации инициативу Государственного Совета 

Республики Крым по внесению изменения в статью 12.1 федерального 

конституционного закона «О принятии в Российскую Федерацию Республики 

Крым и образовании в составе Российской Федерации новых субъектов - 

Республики Крым и города федерального значения Севастополя». 

Как пояснил Сергей Трофимов, законопроектом предусматривается 

продление до 31 декабря 2029 г. ранее установленного до 31 декабря 2024 г. 

на территориях Республики Крым и города федерального значения 

Севастополя особого порядка выбора способа определения поставщика 

(подрядчика, исполнителя) в целях осуществления закупок оборудования и 

техники, работ по выполнению инженерных изысканий, архитектурно-

строительному проектированию, строительству, реконструкции, 

капитальному и текущему ремонту, сносу объектов капитального 

строительства (включая автомобильные дороги), работ по содержанию 

автомобильных дорог и (или) искусственных дорожных сооружений 

территорий для обеспечения государственных нужд и муниципальных нужд 
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муниципальных образований Республики Крым и города федерального 

значения Севастополя. 

 

Сергей Абрамов и Сергей Носов обсудили с Президентом Беларуси 

Александром Лукашенко вопросы сотрудничества региона и 

Республики 

Магаданская областная Дума 

 

20 мая Президент Беларуси Александр Лукашенко встретился с 

Губернатором Магаданской области Сергеем Носовым и Председателем 

колымского парламента Сергеем Абрамовым. Делегация Магаданской 

области, в которую входит также первый заместитель Председателя облдумы 

Александр Басанский, прибыла в Республику Беларусь для обсуждения 

сотрудничества в различных сферах экономики и отраслях промышленности. 

 

Подписано соглашение о сотрудничестве между парламентами 

Иркутской и Томской областей 

Законодательное Собрание Иркутской области 

 

Соглашение о сотрудничестве между Законодательным Собранием 

Иркутской области и Законодательной Думой Томской области подписали 

спикеры парламентов Александр Ведерников и Оксана Козловская. 

Церемония состоялась в рамках пленарного заседания Совета законодателей 

СФО. Стороны планируют обмениваться опытом в различных областях и 

совместно обсуждать проекты федеральных законов. 

 

Юрий Кон анонсировал подписание договора о сотрудничестве с 

законодателями Донбасса  

Законодательное Собрание Забайкальского края 

 

Об этом глава Заксобрания Забайкалья сообщил по итогам рабочей 

поездки в Хабаровск, где состоялось его знакомство со спикером парламента 

ДНР, героем Донбасса Артемом Жогой. 

- Дальневосточные регионы сегодня тесно взаимодействуют с 

Донбассом. Хабаровский край, к примеру, шефствует над городом 

Дебальцево, и как говорил Артем Владимирович, за короткий промежуток 

времени город значительно преобразился, - рассказал Юрий Кон. 

Для подписания договора о сотрудничестве с Законодательной Думой 

Хабаровского края делегация Народного Совета Донецкой республики 

специально приехала в Хабаровск. Аналогичные контакты у законодателей 

Донбасса есть и с Заксобранием Амурской области. 

Юрий Кон также информировал, что при обсуждении вопросов 

дальнейшей интеграции Донбасса в правовое поле России, Артем Жога 
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подтвердил готовность заключить договор о сотрудничестве с парламентом 

Забайкалья. 

- Донбасс всего 2 года находится в составе Российской Федерации, а 

первый депутатский созыв Народного Совета республики и вовсе работает 

только с сентября 2023 года. Благодаря поддержке парламентов, у которых за 

плечами солидный багаж регионального законотворчества, коллегам из ДНР 

будет проще пройти интеграционный процесс и быстрее адаптировать свою 

законодательную базу к российской жизни, - отметил забайкальский спикер. 

 

Александр Бельский встретился с первым заместителем председателя 

правительства Республики Казахстан 

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга 

 

Председатель Законодательного Собрания Санкт-Петербурга Александр 

Бельский в рамках рабочего визита в Казахстан встретился с первым 

заместителем председателя правительства Республики Казахстан Романом 

Скляром. Во встрече также приняли участие вице-губернатор города Борис 

Пиотровский и депутаты ЗС СПб Валерий Гарнец, Павел Крупник и 

Александр Новиков. Стороны обсудили вопросы укрепления и развития 

торгово-экономического сотрудничества, реализации совместных проектов и 

обмена опытом в культурно-гуманитарной сфере, образовании и науке. 

 

Межрегиональное взаимодействие позволяет совместно решать общие 

вопросы 

Дума Астраханской области 

 

В рамках визита астраханской делегации в город Элисту Республики 

Калмыкия состоялось рабочее совещание председателя комитета Думы 

Астраханской области по инфраструктурному развитию и строительству 

Александра Клыканова с министром жилищно-коммунального хозяйства и 

энергетики Республики Калмыкия Викторией Мангутовой. 

Сегодня, как в Астраханской области, так и в Республике Калмыкия 

наиболее остро обозначена ситуация по обращению с отходами, создания 

контейнерных площадок, их уборке, обращения с отходами, не относящимися 

к твердым коммунальным, например, ветками, шинами, строительным 

мусором. 

В ходе рабочего совещания стороны обменялись опытом и мнениями по 

вопросам совершенствования законодательства в этих сферах, в частности 

сбора и переработки автомобильных шин и подготовки обращений в 

федеральные органы власти в целях создания безопасной и комфортной среды 

для жизни граждан. 
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Новые формы взаимодействия сибирских парламентов 

Законодательная Дума Томской области 

 

На состоявшемся в Иркутске Совете законодателей подписано 

соглашение о сотрудничестве аппаратов законодательных органов субъектов 

Сибирского Федерального округа. Документ предполагает обмен опытом 

работы не только между депутатами, но и между сотрудниками аппаратов 

парламентов, которые выполняют подготовительную часть законотворческой 

работы. 

По мнению Оксаны Козловской, межпарламентское сотрудничество 

позволяет более оперативно и качественно решать широкий круг вопросов. 

При подготовке законопроектов большой объем работы выполняют не только 

депутаты, но и сотрудники отделов аппаратов. Сотрудничество между 

аппаратами будет способствовать повышению качества парламентской 

работы в Сибири. 

 

 Региональное законодательство   

В Башкортостане иноагенты не смогут участвовать в выборах  
Государственное Собрание – Курултай Республики Башкортостан  

 

Государственным Собранием – Курултаем Республики Башкортостан 

принят Закон «О внесении изменений в Кодекс Республики Башкортостан о 

выборах». 

– Изменения в Кодекс о выборах призваны уменьшить иностранное 

влияние на общественно-политические процессы внутри республики, – 

прокомментировал Председатель Государственного Собрания Константин 

Толкачев. – Согласно принятому Закону лица, признанные иностранными 

агентами, не могут быть допущены к участию в выборах в органы 

государственной власти Республики Башкортостан и органы местного 

самоуправления. 

По словам спикера парламента, изменения продиктованы напряженной 

обстановкой на международной арене. 

– Люди, которые избираются на ответственные позиции в системе 

публичной власти, априори не могут представлять интересы другого 

государства или находиться под иностранным влиянием, – сказал Константин 

Толкачев. – Существует определенная процедура выхода из статуса иноагента. 

Если человек прекратит получать поддержку из-за рубежа и будет исключен 

из реестра иноагентов, то он снова сможет участвовать в реальной политике и 

включиться в выборную кампанию. Но до тех пор путь к властным рычагам 

ему закрыт. Это вопрос национальной безопасности.  

 

 

 

 



9 

 

В Карелии иноагенты не смогут участвовать в выборах 

Государственное Собрание Республики Карелия  

 

На заседании Законодательного Собрания Карелии, 23 мая, депутаты 

приняли поправки в региональные законы, которые запрещают иноагентам 

участвовать в выборах. 

 

Иноагенты не смогут участвовать в выборах в Забайкалье  

Законодательное Собрание Забайкальского края 

 

Эти и другие нормы закреплены в избирательном законодательстве 

региона – соответствующий закон сегодня приняли депутаты регионального 

парламента на внеочередном заседании. Инициатором поправок выступила 

Избирательная комиссия региона. 

 

Депутаты поддержали изменения в избирательное законодательство 

Законодательное Собрание Пермского края 

 

В соответствии с федеральными изменениями новые нормы 

устанавливают запрет для лиц, признанных иностранными агентами, 

участвовать в выборах всех уровней в качестве кандидатов, наблюдателей, 

уполномоченных представителей и доверенных лиц кандидатов. Таким 

образом, к моменту представления документов, необходимых для 

регистрации, кандидат должен прекратить статус иностранного агента. 

Изменения также исключают возможность злоупотребления 

избирательным законодательством в части обналичивания средств через 

избирательные фонды кандидатов. Отныне вводятся предельные размеры 

расходования средств, которое может осуществляться до регистрации 

отдельных кандидатов и списков кандидатов, на уровне 30% от предельного 

размера избирательного фонда. 

Принятые изменения будут учтены в период проведения сентябрьских 

выборов. 

 

Состоялось заседание Брянской областной Думы 

Брянская областная Дума 

 

Второе и третье чтения прошли инициативы регионального избиркома, 

касающиеся внесения изменений в законы «О выборах депутатов Брянской 

областной Думы» и «О выборах депутатов представительных органов 

муниципальных образований в Брянской области». В числе ключевых 

изменений, например, запрет назначать в качестве наблюдателей, доверенных 

лиц, уполномоченных представителей на выборах депутатов облдумы 

иноагентов, а также лиц, причастных к деятельности экстремистских и 

террористических организаций. Кандидат в депутаты регионального 
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заксобрания аналогично не может иметь статус иноагента. Дополнительно 

регламентированы порядок наблюдения и информационного освещения 

выборов областного уровня. Исключено положение об обязательном 

проведении дополнительных выборов по одномандатному округу в течение 

года с момента освобождения мандата, теперь голосование будет 

организовано в установленный ЕДГ. 

 

Иноагенты не смогут принимать участие в выборах в Московской 

области 

Московская областная Дума 

 

Мособлдума в ходе 85-го заседания внесла изменения в 

законодательство, которыми регулируется участие иноагентов в выборах в 

Московской области. Лица с таким статусом не смогут участвовать в выборах 

в качестве кандидатов. 

«Важно пресечь все попытки иностранного вмешательства в выборный 

процесс. Во власть не должны приходить те, кто получает финансирование 

извне и, по сути, преследует интересы не Подмосковья и России, а 

недружественных нам государств», – подчеркнул председатель Мособлдумы 

Игорь Брынцалов. 

 

Внесены изменения в Избирательный кодекс Тверской области 

Законодательное Собрание Тверской области 

 

Законодательное Собрание Тверской области в двух чтениях приняло 

региональный закон о «О внесении изменений в Избирательный кодекс 

Тверской области», инициированный избирательной комиссией региона. 

Решение принято на заседании областного парламента, которое состоялось 23 

мая под председательством Сергея Голубева. 

Разработка и принятие закона связаны с необходимостью привести 

региональное законодательство в соответствие с федеральным. 

В частности, документ устанавливает, что ошибки или опечатки, 

допущенные в оформлении представленных в избирательную комиссию 

документов в отношении отдельных кандидатов, не позволяющие достоверно 

определить граждан, выдвинутых избирательным объединением в 

соответствующих избирательных округах, являются основанием для 

исключения организующей выборы комиссией соответствующих кандидатов 

из списка кандидатов по избирательным округам до его заверения и не 

являются основанием для отказа в заверении всего списка кандидатов, 

выдвинутых избирательным объединением. 

Кроме того, запрещается включать в состав избирательных комиссий 

граждан, привлеченных к ответственности за публичную демонстрацию 

экстремистской символики или за производство и распространение 

экстремистских материалов. 
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Установлен запрет для тех, кого минюст РФ внес в список иностранных 

агентов, баллотироваться на выборах всех уровней. Также иноагенты и лица, 

включенные в реестр террористов и экстремистов, не могут быть 

наблюдателями, уполномоченными представителями кандидатов и 

избирательных объединений, их доверенными лицами и жертвователями в 

избирательные фонды. 

Вносятся изменения в срок подачи документов на аккредитацию 

представителей СМИ - не за три дня до голосования, а за семь. Срок принятия 

судами решений по жалобам по итогам выборов сокращается с двух месяцев 

до одного. 

Кроме того, способ погашения избирательных бюллетеней будет 

определяться ЦИК РФ. 

 

Приватизация земельных участков 

Законодательное собрание Омской Области 

 

Принят закон Омской области "О приватизации земельных участков из 

земель сельскохозяйственного назначения на территории Омской области". 

"Впервые принимаем закон, который накладывает мораторий на 

приватизацию сельскохозяйственных земель, - подчеркнул Председатель 

Законодательного Собрания Омской области Александр Артемов. – Сейчас 

наводим порядок. Губернатор Омской области активно занимается этим 

вопросом". 

Депутаты всесторонне обсудили проект закона и решили принять его 

во всех чтениях. Согласно принятому закону приватизация земельных 

участков из земель сельскохозяйственного назначения, находящихся в 

государственной или муниципальной собственности, на территории Омской 

области в случаях, предусмотренных подпунктами 3, 5 - 8 статьи 39.5 

Земельного кодекса Российской Федерации, осуществляется со дня 

вступления в силу положений, предусмотренных проектом закона. 

Также законом предусмотрено, что в иных случаях приватизация 

земельных участков из земель сельскохозяйственного назначения, 

находящихся в государственной или муниципальной собственности, на 

территории Омской области осуществляется с 1 января 2050 года. 

 

Расширен перечень участников СВО, имеющих право на соцподдержку 

Законодательное Собрание Ульяновской области 

 

22 мая на заседании областного парламента депутаты единогласно 

поддержали включение ряда категорий участников специальной военной 

операции и членов их семей в перечень соответствующих мер поддержки. 

В соответствии с корректировками те, кто заключил контракт о 

добровольном содействии в выполнении задач, возложенных на Вооруженные 

Силы России или войска национальной гвардии, или с соответствующими 
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организациями, а также сотрудники Следственного комитета Российской 

Федерации становятся благополучателями поддержки как участники СВО. 

 

В Приамурье расширен список льготных категорий, имеющих право на 

внеочередной прием в органах государственной власти 

Законодательное Собрание Амурской области 

 

Для поддержки граждан, принимающих (принимавших) участие в 

специальной военной операции и членов их семей, Законодательное Собрание 

в окончательной редакции приняло изменения в региональный закон о 

дополнительных гарантиях права граждан на обращение в Амурской области. 

«На территории региона действует комплекс мер по социальной 

поддержке участников СВО, их родных и близких. На прошедшем заседании 

парламентариями принят еще один региональный закон. Он позволит 

эффективнее защищать законные интересы и восстанавливать нарушенные 

права данной категории граждан», — подчеркнул заместитель председателя 

Законодательного Собрания Амурской области, председатель комитета по 

вопросам законодательства, местного самоуправления и регламенту Евгений 

Тюхаев. 

Депутаты дополнили список льготных категорий, имеющих право на 

внеочередной прием в органах государственной власти и местного 

самоуправления. Теперь этим правом могут воспользоваться те, кто был 

мобилизован, подписал контракт или вступил в добровольческие отряды, а 

также члены их семей. 

 

В Амурской области простимулируют строительство арендного жилья 

Законодательное Собрание Амурской области 

 

В ходе 40-го заседания Законодательного Собрания Амурской области 

парламентарии поддержали в двух чтениях законопроект, направленный на 

стимулирование строительства арендного жилья в регионе. 

Для привлечения потенциальных застройщиков арендного жилья 

законопроектом расширяется перечень возможностей участия в масштабном 

инвестиционном проекте. В частности, обязательством предоставить не менее 

30 % общей площади жилых помещений под арендное жилье. Признание 

проекта масштабным позволяет инвестору получить земельный участок для 

строительства без проведения торгов. 

 

В Пермском крае родителям компенсируют затраты на детский отдых в 

палатках 

Законодательное Собрание Пермского края 

 

Соответствующий проект закона приняли депутаты краевого 

парламента в двух чтениях. Изменения в региональный закон об организации 
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отдыха и оздоровления детей предполагают расширение государственной 

поддержки. Так, сертификаты или компенсацию части стоимости 

приобретенной путевки смогут получить родители на отдых и оздоровление 

детей в лагерях палаточного типа. Льготы будут предоставляться уже в ходе 

летней оздоровительной кампании 2024 года. 

По словам спикера краевого парламента Валерия Сухих, вопрос 

детского отдыха и оздоровления остается важным для прикамских семей, как 

с точки зрения качества инфраструктуры и условий пребывания детей на 

отдыхе, так и с точки зрения финансовой нагрузки. «Дети – наше будущее, их 

здоровье и благополучие – безусловный приоритет региональной и 

федеральной политики. Сегодня в Прикамье растет интерес семей с детьми к 

активному отдыху. Новая мера поддержки отвечает современным запросам 

молодых родителей. К тому же, это позволит большему количеству ребят с 

пользой провести время и насладиться живописной природой родного края», 

– отметил Валерий Сухих. 

Напомним, в Прикамье родителям предоставляется компенсация 

стоимости путевок на отдых и оздоровление детей. Объем финансовой 

помощи зависит от среднедушевого дохода семьи. В зависимости от этого, 

семья может получить компенсацию от 30 до 100% от расчетной стоимости 

путевки. При этом для многодетных семей, признанных нуждающимися, а 

также детей-инвалидов размер компенсации составляет 100%. 

Кроме этого, проектом закона вносятся изменения в части отдыха и 

оздоровления детей-инвалидов и детей с ограниченными возможностями 

здоровья. Так, в целях создания равного доступа к отдыху и оздоровлению 

указанной категории предлагается установить механизм квотирования, 

который обеспечит потребность в отдыхе и оздоровлении для детей-

инвалидов и детей с ограниченными возможностями здоровья. Порядок 

выполнения квоты будет устанавливаться краевым правительством. Также в 

случае направления на отдых детей-инвалидов и детей с ограниченными 

возможностями здоровья, в организациях должны быть созданы безопасные 

условия для их пребывания. Указанные изменения вступят в силу с 2025 года. 

 

Детям войны повысили размеры компенсации на отдых и лечение 

Сахалинская областная Дума 

 

Депутаты приняли закон, которым для жителей области, имеющих 

статус "дети войны", увеличена компенсация на приобретение путевок в 

санаторно-курортные и иные лечебно-профилактические организации, 

расположенные на территории Российской Федерации. 

Таким образом, для жителей, имеющих статус "дети войны" увеличился 

размер предельной компенсации на приобретение путевок в санаторно-

курортные и иные лечебно-профилактические организации, расположенные 

на территории Российской Федерации. Теперь компенсация составляет 50 000 

рублей.   
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Несовершеннолетним запретили находиться в табачных магазинах и 

кальянных 

Законодательное Собрание Амурской области 

 

Парламентарии поддержали во втором чтении законопроект, который 

предполагает запрет на нахождение несовершеннолетних, в том числе вместе 

с родителями, в кальянных, а также в специализированных точках продажи 

кальянов, табачной, никотиносодержащей продукции и устройств для ее 

потребления. 

Законопроект инициировала областная прокуратура. В надзорном 

органе подчеркивают, что ограничения носят в первую очередь 

предупредительный характер. Между тем нарушение закона повлечет 

наложение административного штрафа, ответственность понесут родители. 

«Депутаты расширили Закон Амурской области «О мерах по 

предупреждению причинения вреда здоровью детей, их физическому, 

интеллектуальному, психическому, духовному и нравственному развитию в 

Амурской области» актуальными на сегодняшний день дополнениями. 

Соответствующие поправки позволят частично сократить визуальную 

пропаганду курения в отношении молодого поколения, ведь курение зачастую 

преподносится как развлечение ароматами. Мы надеемся, что дети будут 

ограждены от торговых точек, в которых реализуется никотиносодержащая 

продукция», — подчеркнула заместитель председателя Законодательного 

Собрания, председатель комитета по вопросам бюджетной, налоговой и 

социальной политики Валентина Калита. 

 

Депутаты ограничили продажу алкоголя в объектах общественного 

питания, расположенных в многоквартирных домах 

Архангельское областное Собрание депутатов 

 

На сессии Архангельского областного Собрания депутатов в двух 

чтениях принят законопроект, регламентирующий продажу алкоголя в 

объектах общественного питания, расположенных в многоквартирных домах 

и на прилегающих к ним территориях. Теперь время работы в них, за 

исключением ресторанов, ограничено с 23 часов до 9 часов. 

 

 Мероприятия    

Сергей Сокол: новая программа по объектам культурного наследия даст 

отличные возможности для развития Хакасии 

Верховный Совет Республики Хакасия 

 

Руководители региональных парламентов Сибири собрались в 

Иркутске, где в эти дни проходит заседание Совета законодателей Сибирского 

федерального округа. По поручению Президента правительству России 

совместно с властями субъектов в срок до 1 октября 2024 года необходимо 
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разработать и утвердить программу сохранения объектов культурного 

наследия.  

«Объекты культурного наследия - это не только сохранение нашей 

истории, культуры и традиций, но возможность для регионов развивать 

экономику и все что связано с туристической сферой. Хакасии есть что 

показать - порядка 1400 объектов культурного наследия, более тысячи из них 

имеют статус федеральных. Самые известные - Салбыкский курган, Боярская 

и Малоарбатские писаницы, крепость Чебаки», - комментирует итоги 

заседания Совета законодателей глава Верховного Совета Хакасии Сергей 

Сокол.   

В перечне поручений, которые сформированы по итогам Послания 

Владимира Путина, указаны объемы финансирования программных 

мероприятий. В ближайшие пять лет на их реализацию планируется потратить 

не менее 51 млрд рублей. В то же время, спикеры законодательных собраний 

Сибирского федерального округа высказали предложение о необходимости 

создания условий для привлечения частных инвесторов.  

«Эти предложения закреплены в решении Совета законодателей.  

Региональные программы будут предусматривать создание условий для 

привлечения частных инвестиций в реконструкцию и обустройство объектов 

культурного наследия, повышение предпринимательской привлекательности 

инвестирования в этой сфере», - сообщил Сергей Сокол. 

Среди предложенных мер - инвестиционный налоговый вычет для 

бизнеса, который будет вкладываться в сохранение, реставрацию и 

содержание объектов культурного наследия.     

По мнению спикера парламента Хакасии, реализация поручения 

Президента даст стимул для решения транспортных проблем регионов, в том 

числе и Хакасии.    

«Объекты культурного наследия являются точкой притяжения туристов, 

а их доступность напрямую зависит от транспортно-логистической 

инфраструктуры. Поэтому на уровне республики должен решиться вопрос 

развития дорожной сети. Ключевой вопрос - обновление и модернизация 

главной воздушной гавани республики - аэропорта «Абакан», - отметил 

Сергей Сокол. 

 

Законодательное Собрание Карелии отметило 30-летие 

Государственное Собрание Республики Карелия  

 

17 мая, в Петрозаводске прошли торжественные мероприятия, 

посвященные 30-летию Законодательного Собрания Республики Карелия. За 

30 лет было избрано семь созывов Законодательного Собрания республики, 

принято около трех тысяч законов. 

В преддверии 30-летия Законодательного Собрания Карелии прошли 

юбилейные мероприятия. В их числе – парламентские уроки, на которых 

депутаты знакомили школьников и студентов с устройством государственной 
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власти, работой парламентариев, ознакомительные экскурсии по зданию 

карельского парламента. Кроме того, начал работу портал, посвященный 

юбилейной дате: на информационном ресурсе 30.karelia-zs.ru можно 

ознакомиться с историей парламентаризма в Карелии и оставить свои 

поздравления и пожелания. 

 

30-летие Законодательной Думы отметили в Хабаровске 

Законодательная Дума Хабаровского края 

 

В городском Дворце культуры состоялось торжественное собрание, 

приуроченное к юбилею краевого парламента. Собравшихся приветствовала 

председатель Законодательной Думы Ирина Зикунова: 

«За эти 30 лет сложилась серьезная законодательная база жизни нашего 

региона. Седьмой созыв постарался внести в эту законодательную базу то, что 

созвучно духу нашего времени - духу развития нашей любимой Родины, 

патриотизму, суверенитету, защите интересов человека, восстановлению 

великой роли Российской Федерации в мировом сообществе». 

Поздравляя депутатов и сотрудников аппарата Законодательной Думы, 

гости отмечали продуктивную межведомственную работу, вклад в поддержку 

участников специальной военной операции и их семей, регулирование острых 

вопросов на законодательном уровне, взаимодействие с муниципалитетами 

региона, слаженную работу во время пандемии коронавируса. За время 

деятельности Думы седьмого созыва также укреплялись международные и 

межрегиональные межпарламентские связи - с Республикой Беларусь, КНР и 

КНДР. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Фисенко Анастасия Николаевна 


